

Un nouveau «master of science entrepreneurship & innovation» proposé à partir du mois d'octobre

A la pointe de l'innovation

«Innovation et esprit d'entreprise sont les deux principaux moteurs de l'économie de la connaissance. Nous devons préparer le Luxembourg à cela, voilà pourquoi nous avons lancé le *master of science entrepreneurship & innovation*», a déclaré Pierre Gramegna, directeur de la Chambre de commerce, lors de la présentation officielle de cette nouvelle formation, qui accueillera ses premiers étudiants en octobre prochain.

■ Cette formation préparée conjointement par la Chambre de commerce et l'université du Luxembourg est ouverte à tous les candidats justifiant d'un niveau *master* ou ayant accompli une première année de *master*.

Les personnes en possession d'un *bachelor* et ayant une expérience professionnelle significative de trois ans et plus peuvent également postuler à ce nouvel enseignement. Les cours dureront un an, ils seront tenus en langue anglaise et réalisés au sein de la faculté de droit, d'économie et de finance. Le nombre d'étudiants est limité à vingt-cinq.

Pour l'heure, Sten Södermann, l'un des futurs professeurs de cet enseignement, rapporte que «nous comptons actuellement des candidatures en provenance de Chine, d'Inde, d'Ukraine, de Russie, de Suède et de France, entre autres. Mais pas de Luxembourgeois pour l'instant!» Les candidatures locales ne sont donc pas légion, tout comme les professeurs «du cru» d'ailleurs. Pour que



Les responsables ont présenté le nouveau *master*, résultat d'une première et fructueuse collaboration entre la Chambre de commerce et l'université du Luxembourg

(Photo: Jean-Marc Streit)

ce *master* puisse se faire, l'université du Luxembourg s'est en effet attaché les services de professeurs portugais, suédois, chinois et indiens, notamment.

Les cours, qui débuteront en octobre, s'articuleront autour de six modules: les facteurs humains liés à l'entrepreneuriat, le management et l'innovation, le marketing, les finances, les compétences personnelles (présentation, négociation) et enfin un stage pratique de plusieurs mois en entreprise qui donnera lieu à l'élaboration d'une thèse. Concernant ce der-

nier module, trente entreprises luxembourgeoises se sont déjà positionnées en affirmant leur intérêt quant à ce nouveau diplôme, qui allie donc enseignements théoriques et expérience pratique.

Une phase pilote

«Nous sommes encore en phase pilote. De ce fait, nous sommes très ouverts et flexibles vers l'extérieur. Nous avons en outre beaucoup à apprendre des entreprises», reconnaît Pierre Gramegna, qui admet cependant que le lien

étroit entre l'université du Luxembourg, la Chambre de commerce – qui joue en outre un rôle de facilitateur et de financier – et les entreprises représente une plus-value indéniable à cette nouvelle formation.

Et Rolf Tarrach, recteur de l'université du Luxembourg, de rajouter: «Une société d'innovation et d'esprit d'entreprise doit se faire via la recherche et l'innovation. Mais elle ne peut se développer sans l'apport de personnes qualifiées qu'il faut donc former aux futures échéances entrepreneuria-

les.» Voilà pourquoi ce *master* a été conçu. Ce partenariat entre la Chambre de commerce et l'université du Luxembourg est en fait un premier projet entre ces deux institutions, projet qui devrait à l'avenir être complété par d'autres initiatives.

■ Jean-Marc Streit

Renseignements supplémentaires sur le site [Internet fdef.uni.lu/index.php/fdef/entrepreneurs_innovation](http://Internet.fdef.uni.lu/index.php/fdef/entrepreneurs_innovation), auprès de Bérangère Coll au 46 66 44 68 10 et Jean-Christophe Burkel au 42 39 39 359